

Fiche animateur

Le Service évangélisation propose un guide autour de la Parole de Dieu pour lire en fraternité, ou en équipe liturgique, les textes du dimanche. Ce guide est là pour vous aider dans vos échanges et permettre l'expression de chacun en toute liberté. Vous trouverez des explications sur le texte biblique, des questions pour approfondir et pour entendre la Parole dans nos vies ainsi qu'une prière. Vous serez sûrement surpris et touchés par la force de l'écoute communautaire et fraternelle et par les éclairages que vous vous donnerez les uns aux autres.



Pour le dimanche 5 mai 2024

6^e dimanche de Pâques (B)

Après avoir incité à discerner ce qui vient de Dieu et ce qui vient du monde, par le moyen sûr de la foi en Jésus, Jean, dans sa 1^{re} lettre, encourage à vivre en cohérence avec cette foi.

1^{re} lettre de saint Jean (1Jn 4,7-10)

07 Bien-aimés,

aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour vient de Dieu. Celui qui aime est né de Dieu et connaît Dieu.

08 Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

09 Voici comment l'amour de Dieu s'est manifesté parmi nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par lui.

10 Voici en quoi consiste l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c'est lui qui nous a aimés, et il a envoyé son Fils en sacrifice de pardon pour nos péchés.



Quelques conseils pour se disposer à écouter ensemble la Parole

- Échanger des nouvelles les uns des autres
- Invoquer l'Esprit saint par un chant, une prière
- Se préparer en silence à écouter le texte choisi
- Lire le texte, lentement, à haute voix



Pour apprivoiser le texte

Avant d'entendre ce que le texte nous dit, écoutons **ce qu'il dit**. Acceptons de nous laisser déplacer par un texte qui n'est pas de notre époque. Partageons sur ce qui nous étonne, nous conforte, nous émerveille. Écoutons-nous sans entrer dans un débat (quelques minutes).



Pour aider à la compréhension

- La communauté à laquelle écrit Jean (probablement à la fin du premier siècle) est en crise. Des faux prophètes de toute sorte risquent d'égarer les esprits dans d'interminables discussions théologiques. Pendant ce temps, on oublie l'essentiel, c'est-à-dire Dieu, c'est-à-dire l'Amour.
- L'expression biblique "connaître Dieu" ne traduit pas un savoir intellectuel, mais une relation affective, une relation d'amour.
- Le *Fils Unique*, dans le langage biblique, c'est le *Premier-Né*, au sens qu'il est le chargé prioritaire de la mise en œuvre de la Promesse de salut de Dieu à son peuple. Il est la substance même de Dieu, Dieu en tout ce qu'il est et fait.



Pour approfondir la lecture

- Comment la « connaissance » de Dieu se traduit-elle dans la vie du croyant et quelle en est la cause ?
- Quelle est la manifestation de l'amour de Dieu pour le croyant et quelle en est la conséquence dans sa vie ?
- Quel visage de Dieu est dévoilé dans ce passage ?

→ *Réflexion personnelle quelques minutes puis échange libre dans le groupe.*



Quelques questions pour entendre la Parole dans nos vies

- Comment vivre concrètement cet amour-charité : dans nos rencontres ? Dans notre entourage immédiat ? Dans nos achats, est-ce que nous contribuons à un monde de solidarité, de justice ? Notre respect de l'environnement commun à tous ? Nos choix politiques, civiques ?
- « Pour que nous vivions par lui » : quel temps consacrons-nous à recevoir ce don gratuit de Lui-même que Dieu nous fait, et sans lequel nous ne pouvons pas aimer nos frères ?

→ *Chacun réfléchit quelques instants en silence puis partage au groupe ce qu'il souhaite. On s'écoute sans discussion.*



Pour interioriser

Terminons la rencontre par un instant de silence suivi d'un partage à partir de la question : qu'est-ce que je garde de ces échanges pour la semaine qui vient ?

Puis un temps de prière pour nous tourner ensemble vers Celui qui est toujours présent : « quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux » Mt 18,20

Prière

Vivre d'Amour, c'est donner sans mesure,
Sans réclamer de salaire ici-bas.
Ah ! Sans compter je donne étant bien sûre
Que lorsqu'on aime, on ne calcule pas !
Au Cœur Divin, débordant de tendresse
J'ai tout donné... légèrement je cours.
Je n'ai plus rien que ma seule richesse :
Vivre d'Amour.

Vivre d'Amour, c'est naviguer sans cesse,
Semant la paix, la joie dans tous les cœurs.
Pilote Aimé, la Charité me presse,
Car je Te vois dans les Âmes mes Sœurs.
La Charité voilà ma seule étoile,
À sa clarté je vogue sans détour.
J'ai ma devise écrite sur ma voile :
« Vivre d'Amour ! »

Sainte Thérèse de Lisieux